

**Communiqué de presse**

Berne, le 3 mars 2024

L'usam regrette le «oui» à la 13^e rente AVS et le «non» à l'augmentation de l'âge de la retraite

L'Union suisse des arts et métiers usam regrette le verdict des urnes d'aujourd'hui. La décision d'aujourd'hui place la plus grande œuvre sociale de Suisse devant des problèmes de financement encore plus importants. La jeune génération, en particulier, se voit imposer une lourde charge.

La plus grande association faîtière de l'économie suisse a depuis longtemps mis en garde contre les conséquences financières d'une 13^e rente AVS. Les initiateurs ont toujours vu les choses différemment. Ils ont insisté sans relâche sur le fait que le financement d'une 13^e rente AVS ne posait aucun problème. L'usam les prend au mot et attend des propositions de solutions qui soient supportables pour la population et les PME et qui n'entraînent pas de charges supplémentaires. L'usam combattra avec véhémence d'éventuelles augmentations de pourcentages salariaux ou hausses de la TVA, ainsi que toute forme de nouvel impôt.

L'usam est convaincue que la décision prise aujourd'hui contre l'initiative visant à relever l'âge de la retraite ne peut pas être interprétée comme un rejet général. Avec le «oui» d'aujourd'hui à la 13^e rente de l'AVS, l'assainissement de l'AVS devient d'autant plus pressant et des mesures telles que l'augmentation de l'âge de la retraite seront inévitables.

Renseignements complémentaires**Fabio Regazzi**, président, portable 079 253 12 74**Corinne Aeberhard**, responsable communication et rédaction, portable 079 514 53 56

Plus grande organisation faîtière de l'économie suisse, l'Union suisse des arts et métiers usam représente plus de 230 associations et plus de 600 000 PME, soit 99,8% des entreprises de notre pays. La plus grande organisation faîtière de l'économie suisse s'engage sans répit pour l'aménagement d'un environnement économique et politique favorable au développement des petites et moyennes entreprises.